

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Salamanca en la Administracion del periódico: Un mes.	4 rs.
Un trimestre.	10 rs.
Fuera de Salamanca por libranzas ó sellos de correos: Un mes.	5 rs.
Un trimestre.	13 rs.
Por los corresponsales: Un trimestre.	14 rs.

# LOS MACABEOS,

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO POLÍTICO.

Se publica los JUEVES y DOMINGOS.

Administracion.

En Salamanca, calle de la Rua, número 57, á donde debe dirigirse toda la correspondencia del periódico. No se devuelven los escritos.

Nam illi quidem armis confidunt, ait, (Machab.) simul et audacia: nos autem in omnipotente Domino, qui potest et venientes adversum nos, et universum mundum uno nutu delere confidimus.

Porque ellos les decia fían solo en sus armas y en su osadía: mas nosotros confiamos en el Señor Todopoderoso, que á una insinuacion puede destruir, no solo á los que vienen contra nosotros, sino tambien al mundo entero. (Macab. II, c. 8, v. 18.)

## LOS JESUITAS ANTE ROMERO ORTIZ.

Hay una institucion que forma el orgullo de la Pátria, que nos envidian las naciones extranjeras, que es y ha sido siempre respetada, admirada de todos y jamás por nadie combatida, si se exceptúan los Protestantes, y los que con estos tienen conexiones ó afinidades. Esta institucion, nacida para curar los males que aquejan á los pueblos desde que el reformador y apóstata Lutero lanzó el grito de rebelion contra la Iglesia, es eminentemente española, hija de un preclaro español, fomentada y propagada por ilustres y eminentes españoles. Ya comprenderán nuestros lectores, que nos referimos á la llamada Compañía de Jesus. Desde el momento de su aparicion en la tierra, no hay rincón en el antiguo y en el nuevo mundo, que no recuerde las ventajas, los imponderables beneficios de que es deudor á la Compañía de Jesus.

Ciencias, artes, historia, astronomía, agricultura, descubrimientos de todos géneros, se deben á estos mártires de la sociedad. Hasta Voltaire y Helvecio se vieron forzados á confesar esta verdad. La civilizacion de nuestras colonias, de tantas naciones bárbaras, esa multitud de salvajes reducidos á la sociedad, las incalculables ventajas que de ello han resultado al comercio, á la industria y á la propagacion de las luces, obra suya son. Los individuos de esta ilustre compañía son el mas vivo ejemplo de humanidad en el socorro y consuelo de los pobres, de los enfermos oprimidos y moribundos. Nadie tan solícito como ellos en conservar la paz en las familias, en reconciliar enemistades, en prevenir las catástrofes sociales, y en educar la juventud en la Religion, en las ciencias y en toda clase de virtudes.

Sin embargo los hombres de la revolucion, esos hombres que se alzaron al grito de *España con honra*, han lanzado sobre la inmaculada fuente de su pátria deshonor, arrojando fuera de ella los individuos de esta institucion española oprimida, que son acogidos con entusiasmo en las naciones mas cultas de Europa, en las repúblicas de América, en todas las playas del mundo cono-

cido. Han sido arrojados los jesuitas de sus asilos, al mismo tiempo que se proclamaba el derecho de asociacion. Han sido respetados los perturbadores del público sosiego: ha habido consideraciones con los repartidores de la propiedad, con los rebeldes, con..... tantos..... tantos, mientras son relegados al ostracismo estos incansables operarios del bien.

Bochornoso es que para justificar una medida tan sultánica, tan violenta, tan enteramente injusta, se haya apelado al único efugio de la determinacion de Clemente XIV, á la pragmática de Carlos III, olvidando las disposiciones posteriores del inmortal Pio VII, las de Pio IX y Fernando VII. Bochornoso es, que hayan sido victimas de tan bárbaro proceder cuando se proclamaban todas las libertades, cuando se alzaba el grito *¡respeto á la propiedad! ¡libertad de asociacion! ¡inviolabilidad del domicilio!* Bochornoso es, repetimos, tan monstruosa ilegalidad que se ha llevado á efecto sin formacion de causa, sin concretar acusaciones, con violacion notoria de todas las formas jurídicas. ¡Ah, si los jesuitas fuesen revolucionarios, hiciesen traicion á sus juramentos, faltasen á la lealtad debida, acaso, acaso, fuera otra cosa! ¡Y si descendierais á examinar el pormenor de su vida, laboriosa! Observaríais que buscan su felicidad, pero no la felicidad que buscáis vosotros, sino una felicidad que no aguardan de este mundo.

No hay martirio comparable al que sufren estos valerosos campeones de la Religion, cuyo estado es muy parecido al que tenian los hombres de bien en Francia en la época del terror. ¿Quereis saber toda la estension del sacrificio de estos obreros? Preguntad á vuestros amigos y compañeros, que fueron deportados á las insanas é inhospitalarias playas de Fernando Pó. Preguntad, y ellos os dirán que cuando iban ya á restituirse á su pátria, á abrazar á sus parientes, á ver á sus amigos y recobrar las dulzuras de la vida; aquellos Padres, que tambien tenian parientes, amigos y pátria, permanecian desterrados en aquella tierra de esclavitud, en la penosa ocupacion de ganar pueblos á la nacion y almas para el cielo. No todos están dotados de la fuerza de alma que se necesita para ser insensibles al pesar como lo han sido

y son estos infatigables bienhechores de la humanidad.

## EL DIABLO PREDICADOR.

Nos ha hecho gracia la oportuna salida del *Adelante* del sábado 16, contra aquellos que siendo enemigos de la libertad de imprenta, la practican con el mayor cinismo, y tomando, aunque sin nombrarnos, un párrafo de uno de nuestros números, que por mas señas ha sido denunciado, en que se habla de atentados cometidos en algunos puntos, pregunta con un candor y una inocencia infantil; *¿cuales son esos atentados, cuando y donde se han cometido?* ¿Si vivirá nuestro cólega en algun convento de la Tebaida? Pero supuesto que parece haber leído nuestro artículo; ¿Será que no tenga per atentados los hechos concretos que allí se citan, v. gr. el insultar á Jesus sacramentado, el ser asesinados en Málaga y Antequera por via de entretenimiento, sacerdotes inofensivos, ser arrastradas imágenes de Santos y hasta fusilada, ¡qué horror!, la de Maria Santísima etc. etc? ¿O será que esto entre tambien en lo que llama *satisfacciones legítimas á la opinion, estirpaciones de abusos perjudiciales?* ¡Oh temporal! ¡Oh mores!

Pero concretándonos por ahora á los cargos que pretende dirigirnos por el abuso de la libertad de imprenta, vamos á entresacar de cuatro de sus últimos números, porque leer mas no lo sufre nuestro estómago, como decia el Rancio refiriéndose á otro papel de estifo y doctrina semejante, y nuestros lectores juzgarán de la competencia del *Adelante* para hacer semejantes cargos. Y cuenta, que ahora que tantos de sus colaboradores disfruten de las dulzuras del turrón, parece que no usa de tanta virulencia. ¿Que seria pues si registrásemos números anteriores?

Empecemos pues intercalando algunas advertencias por via de ilustracion.

Número 689. Un piropo de amigo. Hablando del Sr. Ayala, dice, *que está mas obstinado cada dia en seguir las inspiraciones de un hombre que va á ser causa de la pérdida de las Antillas y de la deshonor de su pátria.* El hombre de que se trata es el general Lersundi, á quien nadie puede negar las cualidades de noble, caballero y militar consecuente y esforzado, *rara avis in terra nostra*, ¡Otro gallo les cantará á los patrióteros, si fundiendo el enjambre de sus generales de mar y tierra, pudieran sacar un Lersundi y un Mendez Nuñez!

Número 691. Copiándolo de otros, pero apropiandoselo, llama bastardo á D. Alfonso de Borbon, estufador al ex-rey D. Francisco de Asis, y consentidor de la estafa al Sr. Patriarca de las Indias. ¿Y bastará decir que asi se ha dicho en algun corrillo, café ó taberna? ¿Y aunque pudiera probarse, que caballero echó jamas semejante afrenta á una Señora y menos por medio de la prensa? ¿Qué diría si nosotros publicásemos nombres de personas que han ejercido importantes cargos, y á quien, debemos creer que sin fundamento, no fal-

ta entre el vulgo quien las cite como complicadas en los atentados de la noche del 29 de Setiembre y otros? Aprenda de los que él llama neos, y no se atreva á insultarles. ¿Cuando ha publicado un periódico católico-monárquico noticia alguna contra el honor y vida privada de Cristina, Isabel 2.ª, á pesar de que pudiera favorecer á su partido, y los liberales les daban tan amenudo el mas cinico y escandaloso ejemplo?

No estará por demas indicar, que por la palabra neos entienden los liberales á los buenos católicos, desde el Papa y los Obispos, hasta el último mendigo que practique sus deberes religiosos. Hablando, pues, de ellos y con las formas decorosas que verán nuestros lectores, dice, que suelen abusar de la conciencia, ¡ahi es un grano de anís! que faltan infamemente ¡que decoro! á la verdad; que cometen sacrilegios ¡que horror! y circulan noticias groseramente falsas y superticiosas para fanatizar y embaucar.. Habla del Gobierno paternal del bondadoso Pio IX como del de un déspota, un rey absoluto que firma sentencias de muerte contra liberales cristianos, como si digéramos unos angelitos; siendo así que eran, como indicamos en nuestro número del Domingo 17, unos miserables asesinos, que habian causado la muerte de mas de veinte inocentes víctimas. Luego exhalando un ¡ay! que hace llorar á los justos, habla de la necesidad de arrancar la máscara á la falsa religion ¡oh celo del nuevo Fineés! al egoismo y á la influencia abusiva... sobre las conciencias. Pícaros ¡que horror! duro en ellos. No podia faltarles á los pobres neos el epíteto de nuevos fariseos que ahogan la libertad, y preparan el triunfo del despotismo (1) los diezmos, los frailes (2) y el empleo de todos los capitales en superfluos é innecesarios templos (3) y casas-palacios de holgazanes. Y dijo el economista liberal democrático, *ut quid perditio hæc?* ¿Y luego dirá que progresa, cuando toma lecciones de aquel hijo de perdition que hace mas de 18 siglos, proferia estas palabras y, despues *abiens laqueo se suspendit?*

No era posible que dejara de hacer el Bú con la que ha sido siempre la pesadilla de los liberales, la que por mas de tres siglos libró á nuestra amada patria de tan exótica y mauseabunda planta, hablo de la Santa Inquisicion. ¡Que horror! ¡si se erizan los cabellos, se estremecen los huesos, se hiela la sangre... si, de los de la herética gravedad! Con cuan diferentes ojos y de cuan diferente modo juzgaban nuestros abuelos de esta saludable institucion, que nunca nombraban, digan lo que quieran sus detractores, sin veneracion y sin aplicarle el calificativo de Santa. El V. P. M. Fr. Luis de Granada, honor de España y admiracion del mundo, á quien nadie tachará de fanático y supersticioso, dice en su sermón acerca de los escándalos, que el justiciero tribunal del santo oficio, es muro de la Iglesia, columna de la verdad, guarda de la fé, tesoro de la religion cristiana, arma contra los herejes, lumbré contra los engaños del enemigo....

Y despues de hacer ver las ásperas tinieblas que cubrian las naciones donde no existia, este toque en que se prueba la fuerza de la doctrina, y cuan contaminados estaban con doctrinas pestilenciales, continua, ¿Y qué fuera de España, si cuando, la llama de la herejía comenzó á arder en Valladolid y Sevilla, no acudiera el Santo Oficio con agua á apagarlo?

(1) Siendo así que ahora nos ahoga dulcemente la superabundancia de libertad. Traslado á los frailes, monjas, conferencias de caridad, electores neos, republicanos de Cadiz y Sevilla, fabricantes que tienen que cerrar sus fábricas, banqueros y comerciantes sus bufetes, y recogerse á la oracion todos los que tengan algo que perder.

(2) Una sectaria de la Diosa Razon ¡Viva la libertad!

(3) Y tan superfluos para los que no dan culto á Dios, sino que se ensangrientan contra los que quieren dárselo y le insultan.

Pero lo mas bonito es que en el mismo, mis mismo párrafo, recomienda *El Adelante* con grande calor que se vigile; es decir, que se haga lo que correspondia á aquel Santo Tribunal, con la *diferencilla*, que no vale la pena de mencionar, de que aquella vigilancia era para conservar la pureza de la fé y preservar á los pueblos de la corrupcion; y la de ahora se dirige á acabar con la verdadera religion y concitar á los sicarios contra los que tienen el valor de practicarla. ¿Pero, y que es toda la vida del Adelante, especialmente desde que saborea las dulzuras del presupuesto, sino una campaña abierta de fiscalizacion y acusacion é injurias contra los católicos, mal llamados neos y en particular contra el Clero? ¡Sr. Gobernador, que anoche se juntaron varios curas en tal barrio. Vigilancia, que se conspira. Que en tal parte se reunieron algunos neos. Mucho ojo, Sr. Gobernador, que las instituciones peligran: que la reuccion está encimal... Pero donde sube de punto el cinismo, y no puede oirse sin indignacion y horror, es cuando en el número correspondiente al primer dia de elecciones, en que, gracias á él y sus amigos, las pasiones están sobreescitadas, refiere una sangrienta anecdotilla de un candidato católico, y aunque no le nombra, esto mismo la hace mas peligrosa, porque permite la aplicacion á todos y á cada uno en particular. El jamás lo podia probar en los términos que lo refiere, ¿pero qué importa? Es muy oportuno en tales dias echar á volar esta *banderilla de fuego*, escitar los ánimos de la gente crua, y si hay algun rejonazo ó trabucazo á algun pícaro neo. *labo manus meus*, y se salvó la patria. Esto será muy democrático, y un medio legitimo de influir en las elecciones; pero causaria horror hasta en Berbería, y se le cae á uno la cara de vergüenza al ver que tales cosas se permiten en la tierra de la hidalguia, y despues de esto, y muchísimo mas que pudiera decirse, tiene valor para venirse lamentando de los que abusan de la prensa ¡Qué hipocresía!... ¡Ah! se nos ocurre ahora: ¿si formará parte *El Adelante* de alguno de los ramos de vigilancia pública ó secreta? Porque si lo hace tan desinteresadamente y por pura devocion, no puede menos de maravillarnos tanta abnegacion, tamaña magnanimidad, tan inusitado patriotismo.

Respecto á los chistes de *cuartel* y *bodegon* con que nos ha saludado, y á las gracias de *histriones* y *vulpéculas* que suelen dirigirnos, no le podemos corresponder por nuestra notoria incompetencia. Son esos *centros de ilustracion exclusivamente progresista-democrática* y solo estos tienen derecho á cultivar tan deliciosa literatura. Nosotros nos contentamos con contemplarla á lo lejos... á mil leguas si fuera posible, y aun allí nos apstaría.

Pero baste ya y juzguen nuestros lectores por estos ligeros extractos de la *moderacion, mansedumbre, firmeza y evangélica caridad del nuevo predicador*.

Por lo que á nosotros toca, sepa nuestro colega que nos causan *risa* sus sarcasmos y sus injurias, *desprecio* sus denuncias á las Autoridades *sus amigas*. Hemos salido al estadio de la prensa para combatir el error, donde quiera que se presente, y principalmente en esta noble y católica Ciudad, que ha sufrido la afrenta de que se prediquen entre sus hijos las disolventes doctrinas, las sacrilegas burlas, y las injurias del Adelante. Venimos sin pretensiones, conocemos los peligros que nos amenazan pero nada tememos, fundados en las fuerzas de nuestras intenciones y la santidad de nuestra causa. Podrá denunciárenos, podrá, pero tengan entendido que no faltan corazones generosos en Salamanca, que se presenten ya dispuestos á sufrirlo todo por la causa de la religion y de la monarquía.

ESPAÑA CON HONRA.

Sabe muy bien la leccion de discípulo de Caco, el ejército bellaco; un periódico anunció. Y queriéndonos dar pruebas en Málaga se egercita, y lo que no es suyo, quita, sin vergüenza, ni rubor. ¿Que importa? gritó Topete ¡Viva España con honor!

En otra gran poblacion, con barbaridad que espanta, y con dolor que atraganta, la Virgen se fusiló. Y arruinando sus altares mil impiedades nos dicen, blasfeman, gritan, maldicen de los Santos y de Dios. ¿Que importa? gritó Topete ¡Viva España con honor!

A Virgenes del Señor vilmente se las hacina, como si fueran sardinas, sin piedad, ni compasion. De sus conventos se arrojan, de su llanto se sonrien, de su pobreza se rien, con un acento burlesco. ¿Que importa? gritó Topete. ¡Viva España con honor!

Y mil templos do el Señor, nuestras plegarias oía se destruyen cada dia con algazara feroz. A los buenos se persigue, al sacerdote se mata, á unos y otros se maltrata sin piedad, ni compasion. ¿Quiere decirme Topete en que consiste el honor?

Conferencias de San Vicente de Paul.

A una crecida suma de millones ascendia que anualmente se reparia en España entre milia necesitadas. Sin entrar en otros pormenres solo en esta Capital se distribuian en raciones de pan, tocino y garbanzos, con algun alio de ropas, camas y calzado la cantidad de tres mil y pico reales mensuales, de lo que ven privados los pobres con harta pena. Sensible es que el decreto del Sr. Romero Ortiz ocasionado tan gravisimos perjuicios, si las ses necesitadas sin ningun reemplazo ni equivalencia, particularmente en esta Ciudad de tantos infelices jornaleros buscan trabajo y no hallan. Para mayor desgracia las 150 familias que entre operarios y menesterosos de la Capital recibian en el Conciliar el socorro diario se ven privados de él por haberse cerrado el establecimiento.

Singular es lo que pasa con motivo de últimas elecciones. La mayoría de los diputados segun parece es del gobierno. ¿En qué depende que en el Congreso todos los ministros, la mayoría, en términos que siendo moderados individuos moderados son los diputados, si progresistas son igualmente progresistas aque... ¿Como se explica este logogrifo? Y todos sin embargo aseguran que son la *legítima la expresion de la voluntad nacional* ¡Ahi verás! es el fuego de las instituciones; y entre bobos da ello.

Con sincera pena hemos oido que en Bur... se habia cometido un horrible atentado com...

En...  
tó...  
vincia...  
nado...  
licias...  
visita...  
caula...  
la m...  
bitaci...  
ha re...  
zo un...  
nador...  
zbede...  
ha p...  
Dean...  
aplau...  
riente...  
Yo...  
bilda...  
pero...  
diente...  
dria...  
nos s...  
güren...  
cobra...  
lera...  
El...  
trucci...  
El...  
cion...  
Si...  
Estad...  
propo...  
que e...  
ciaror...  
El...  
cido á...  
el em...  
de F...  
de dip...  
la ley...  
protes...  
estrañ...  
les, s...  
merce...  
Del...  
gúrase...  
un im...  
Este...  
jabajo...  
(Del...  
las di...  
dice q...  
borbón...  
vimién...  
hechos...  
Cheste...  
Calong...  
Ganet...  
Del Pe...  
Lla...  
sobre...  
nuestra...  
blemen...  
Villa d...  
parece...  
empres...  
anunci...  
Cre...  
ahora

una Autoridad de la Provincia. Sentiríamos que se confirmase la noticia.

En la mañana de Lunes último se presentó sin anunciarse el Sr. Gobernador de la Provincia en la Santa Basílica Catedral, acompañado de varias personas entre ellos algunos poetas. Grande fué la sorpresa que produjo esta visita inesperada. Por lo visto el objeto fué inspeccionar de los archivos, objetos artísticos de cautela etc., sellando las puertas de las habitaciones en que se encontraban. Así se nos ha referido. En los conventos de Monjas se hizo una cosa parecida por delegados del Gobernador. No sabemos hasta ahora el plan á que se debe tan arbitraria medida, contra la cual ha protestado, como era su deber, el Señor Dean, cuya conducta no podemos menos de aplaudir. Tendremos á nuestros lectores al corriente de lo que ocurra.

¿Votarán nuestros diputados las incompatibilidades parlamentarias? Mucho nos placiera, pero tememos que el tuñon se les pegue á los dientes y no les deje hablar; lo cual nada tendría de particular si se atiende á que son buenos servidores del Estado. ¡Vaya si lo son! Firmen nuestros lectores, que el Sr. Gil Sanz cobra como subsecretario de Gobernación la friolera de 50,000 rs.  
El Sr. Madrazo, Director de Instrucción pública. 50,000  
El Sr. Pinilla, Oficial en Gobernación. 32,000  
**TOTAL. 132,000 rs.**

Si los diputados de otras provincias sirven al Estado con el desinterés que los de Salamanca, proponemos se les abonen además, las dietas que en las constituyentes anteriores se anunciaron por los...

El Director del *Castellano Viejo*, ha sido reducido á prision por el Gobernador de Burgos, por el enorme delito de haber dicho que el Alcalde de Frandovinez, habia prorogado la eleccion de diputados una hora mas del tiempo fijado por la ley. La prensa en masa, debe alzarse para protestar como nosotros protestamos contra tan extraño proceder. ¿Para qué son los tribunales, si la seguridad personal ha de estar á merced de quien le plazca abusar de su posicion?

Del *Estandarte* copiamos lo que sigue: «Asegúrase que de un momento á otro aparecerá un importante decreto sobre asuntos religiosos.» Esto parece una amenaza semejante á la de *abajo todo el mundo!*

(Del mismo) «Refiriéndose anoche la *Epoca* á las diversas noticias que ayer han circulado, dice que las bases para la fusion y restauracion borbónica están convenidas: que reina gran movimiento en el pabellon Rohan, y que están hechos varios nombramientos, y entre ellos el de Cheste para Capitan general de Barcelona; el de Calonge para igual cargo en Navarra, y el de Ganet para Castilla la Nueva.

Del *Pensamiento Español* tomamos lo siguiente: «Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el despacho telegráfico que publicamos en nuestra *Ultima hora* y que se refiere indudablemente á los anuncios del *Empréstito de la Villa de Madrid*. El Gobierno francés, segun parece, no solo se opone á que se coticen este empréstito en la Bolsa de París, sino á que se anuncie en Francia.»

«Creemos que ningun periódico ha dado hasta ahora cuenta detallada de los escandalosos y

sangrientos sucesos ocurridos en Aranjuez, una hora de distancia de la residencia del gobierno superior de España.

Tampoco nosotros podemos hoy referirlos circunstanciadamente, pero se nos asegura que los liberales, al advertir el segundo dia de eleccion que los católicos obtenian doble número de votos en las urnas; al grito de *viva el pueblo libre! ¡muera los realistas!* se lanzaron contra los católicos matando á cuatro infelices é hiriendo á varios.

Esto es ya insufrible, y si el gobierno por decoro y en cumplimiento de su deber, no trata de amparar igualmente á todos los españoles, será preciso emigrar de este país desorganizado por la revolucion, ó armarnos en defensa propia, no para derribar gobiernos que se están cayendo bajo el peso de tanto escándalo, sino para constituirnos en *guardias civiles* de nuestra vida y hacienda.

Del *Papelito* tomamos lo siguiente:  
Ahora se nos viene un colega con que el Señor Aguirre, progresista famoso, no es abogado, sino cura párroco.  
¿Bien por el cura párroco que ha sabido llegar por la senda del progreso, hasta ocupar en otro tiempo la poltrona ministerial!  
Cura párroco que llega hasta subirse á la parra, en vez de llamarse Aguirre, debiera llamarse Agarra.

Dice *La Regeneracion*:  
«Tenemos que dar una triste noticia á nuestros lectores.»  
«Sabemos positivamente que en Recoletos se va á construir un templo protestante, y que el arquitecto encargado de la obra tiene ya hechos los planos.»  
«Dícese que la primera piedra se colocará el dia que las Cortes decreten la libertad de cultos, lo que, por desgracia, puede suceder en breve.»  
«Así al par que vemos por el suelo el templo de la patrona de Madrid; veremos alzarse uno levantado por los hijos de Lutero.»  
«¡Desdichada España, si las funestas doctrinas de la Reforma, á la que tanto combatió en los tiempos de su mayor poderío, logran arraigarse en esta época de decadencia!»

Dice un periódico:  
«Familia feliz: la familia Ayalina cobra del presupuesto la siguiente bicoca:  
Adelardo, ministro de Ultramar. 120,000  
Ramon, administrador de correos de la Habana. 80,000  
Rafael, oficial primero en Cuba. 30,000  
José Maria, segundo jefe del observatorio de San Fernando. 20,000  
Baltasar, Gobernador de Badajoz. 30,000  
**TOTAL. 280,000**

¡Será esta la España con honra que nos prometian!

De *La Voz de España* tomamos lo siguiente:  
«Se habla de grandes preparativos para entronizar al Príncipe Alfonso, á los cuales no se cree extraño al general Prim. El delicado regalo de los dulces, hecho por su señora á la emperatriz Eugenia, que la ha manifestado por ello su gratitud en términos afectuosísimos; los brindis del general al emperador, con varios otros hechos que se cuentan, muestran al parecer, secreta inteligencia entre Napoleon y Prim.»

No solo la corte de Francia, sino otras bien influyentes de Europa, habian manifestado, se nos dice dias hace, su desagrado á los enviados

del gobierno provisional de España por los últimos acontecimientos de Málaga. Llegando á asegurarse que ha habido alguna *majestad* que ha añadido, á pesar de mis simpatias por la noble nacion española, si su gobierno no procura poner fin á la actual situacion transitoria, me veré precisado á retirar mi enviado, que no puede permanecer acreditado en una corte, que de todo tiene menos de tal.

«Las recepciones de la reina Isabel son cada vez más numerosas: los jueves y domingos, su antecala está siempre llena de españoles y de personajes extranjeros muy importantes, como si aun tuviese en sus manos los destinos de la España. Esto en los círculos políticos, se traduce como un buen signo para la candidatura del joven principe de Asturias.»

De *Don Quijote* tomamos lo siguiente:

OVILLO.  
Es realista y ciudadano Serrano.  
Político cómodo, Prim.  
Marino que admite flete, Topete.  
En el grotesco sainete de la situacion actual lo están haciendo muy mal Serrano, Prim y Topete.

De la *Paz de Lugo* tomamos lo siguiente:  
«Los libre cultistas están de enhorabuena. Salvoechea jefe de los insurrectos de Cadiz, ha declarado pertenecer á una secta religiosa de la que él es pontifice.»  
Romero Ortiz puede estar orgulloso al contemplar los resultados de la libertad de cultos en Andalucía.

No sabemos si Salvoechea hará muchos prosélitos. Sus doctrinas podrán no llevar la conviccion á las almas; pero en cambio, llevan el plomo á los cuerpos.»

«El dia 15, el Alcalde de Lérida, se presentó en el círculo católico de aquella ciudad, y despues de formar la lista de los socios presentes, declaró disuelto al círculo.»  
Vista tan grande ilegalidad, (*libertad de reunion!*) los socios protestaron inmediatamente, y comprendiendo que el objeto de ella era impedir los trabajos electorales, enviaron una protesta á cada colegio para que se uniera á la volacion.»

De la *Iglesia* tomamos lo siguiente:  
«LOS GENERALES DEGRADADOS.—Los Señores Calonge, Cheste y Gasset han sido eliminados de los cuadros del ejército. El ministro de la Guerra ha hecho desaparecer de una plumada sus grados de generales. Creemos que los generales destituidos se reirán de esta medida, con la que se habrán aumentado sus esperanzas de triunfo. ¿Qué no se decretó contra el General Prim, hasta llegar casi á intentarse privarle de su nombre de Pita? Y contra el general Serrano, Pierrad, y el difunto O'Donnell? En vista de tales ejemplos, los señores Cheste, Calonge y Gasset deben estar agradecidos al general Prim, por la destitucion. ¡Desgraciada nacion, que tiene que sufrir continuamente las consecuencias de las disensiones políticas de los jefes del ejército que se disputan el mando, á costa naturalmente del pueblo!»

De *D. Quijote* tomamos lo siguiente; Un periódico republicano dice que son tantos los atropellos (¿qué me cuenta usted?) que ha habido en las elecciones (usted se equivoca) que protesta contra todo lo que hagan las Cortes. (¿Y qué?) Para traer de esa manera la monarquía (es decir de los cabellos,) añade, mas valiera hacerlo (hombre si lo están deshaciendo) por medio de un golpe. (¿Son pocos los que se dan?) encargando la ejecucion á Caballero de Rodas.

Esto último no puede ser, porque este señor ha roto ya su contrata y no dá mas funciones por ahora.

Con que, tenga usted alegría y aplauda con alma franca, y acate esa monarquía que se impone con la tranca.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

Súplica al Sr. Alcalde.

No sabemos por que, pero es lo cierto que la justicia de Enero es muy severa, muy enérgica é inquebrantable. Pues bien, antes que concluya este, esperamos de la amabilidad del Sr. Presidente del municipio que haga entrar en razon, primeramente á los lecheros que venden el género adulterado, no pocas veces es agua de almidon lo que se hace pasar por leche. Segundo convendria que los carboneros y cisqueros estuviesen fijos en plazuelas determinadas, evitando de este modo que ocupasen las caballerias en que espended el combustible las aceras, impidiesen el paso en las calles estrechas, atropellasen niños y rompiesen como sucede con frecuencia las mantillas y vestidos de Señoras y artesanas. En otros pueblos cultos no se permiten estos abusos, y esperamos que en el nuestro no se consentirán en lo sucesivo.

Con el fin de que sirva de nuevo estímulo al celo de los católicos españoles damos cabida en nuestro periódico á la siguiente composición, que fué inspirada por un sentimiento de noble entusiasmo por el magnífico triunfo de la Unidad Católica en las Cortes Constituyentes de 1855, á pesar de la presión y violencia con que aquel menguado Gobierno quiso extinguir el sentimiento católico, prohibiendo exposiciones, desterrando Obispos, ahogando la discusion y cometiendo otras muchas violencias.

Los tiempos presentes son por desgracia mas críticos y desventurados; pero tal vez mas facil el triunfo, y, si se consigue, será de consecuencias mas sólidas y duraderas para la Unidad y libre ejercicio de nuestra Santa Religion y para el esplendor del trono y la monarquía. Animo, pues, Católicos. Si entonces contra toda prevision humana, salvásteis vuestra *unidad religiosa*, hoy podeis aun mas fácilmente salvar con ella vuestra desgraciada patria. Pero hay que trabajar, como entonces trabajásteis: hay que despreciar las amenazas y baladronadas, las burlas y sarcasmos, como entonces lo hicisteis: hay que unirse todos, hombres y mugeres, sacerdotes y seglares, ricos y pobres, como entonces os unisteis. Constancia, valor, union y grande confianza en Dios y Maria Santísima, cuya causa defendemos.

LA UNIDAD CATÓLICA TRIUNFANTE.

Reverdo gratulatorio de la sesion del 29 de Febrero de 1855.

Era una noche lúgubre y sombría, noche de espanto, angustia, horror y duelo, en que el fallo fatal de pocos puede

de ignominia y baldon cubrir á un pueblo. Puesto está á discusion si ha de ser una la fé y la religion del noble ibero, ó de Cristo la túnica inconsútil rasgar conseguirá el bando protervo. El justo asiste trémulo, angustiado, respira apenas su agitado pecho: el malvado, seguro de su triunfo, con infernal sonrisa insulta al cielo; y hasta los mismos ángeles se acercan cubierto el rostro con tupido velo.

Una matrona en tanto, noble y bella, con magestuoso pero humilde arreo *la Religion*, de grave continente, mas de apacible y bondadoso aspecto, sumida en el dolor y la amargura ante el solio se postra del Eterno: de sus ojos brotando amargo llanto, las manos suplicantes alza al cielo, y un remedio eficaz á sus angustias humilde pide con sentido afecto

Gran Jehová, Señor de Cielo y tierra, que con tanto cuidado y tierno esmero, tu doctrina sembraste ya en la Iberia al poco de la ausencia de tu Verbo, enviándole á su propia Santa Madre, de tu divino amor signo el mas cierto, y para anunciador de tu palabra á tu fiel servidor, hijo del Trueno: Donde del mártir rey la sangre pura triunfar hizo la fé por Recaredo, y tras siglos de lucha y heroísmo de Isabela y Fernando el vivo celo el yugo sacudió del torpe moro, dando al reino y la fé otro mundo en premio.

¿Cómo, Señor, la siempre fiel España cuna de tanto santo y tan excelsos; regada con la sangre de infinitos siervos tuyos, mis hijos predilectos; Ahora perderá la fé divina por la cual alcanzó tanto trofeo, tanta insigne conquista, tanta gloria, y un tiempo dominar al mundo entero? ¿Que dirán las naciones, que el impio, viendo que dó brillaba mas tu imperio, donde siempre reiné yo sin rivales, y dó siempre encontraba mis consuelos, con furia y desvergüenza asoladora los satélites triunfan del averno. Y el lugar de Idefonso y de Teresa de Fernando, de Ignacio y de Lorenzo, lo ocupa el libertino, el moro, hereje, el secuaz de Voltaire y de Lutero? ¡Ah! ¿como sufrir que ahora mismo, contra la voluntad del reino entero, unos pocos menguados españoles, cediendo á la maldad y oro extranjero, las puertas abran y á venir inciten los inmundos agentes del infierno?.... Vé, como á mis Pastores encadenan, y á mis ministros ajan sin recelo; insultan á las Virgenes sagradas, los altares conculcan y los templos.... ¿Para cuando, Señor, tus iras guardas? ¿Hasta cuando oprimido será el bueno?

Dijo: y súbito sientese un sonido, cual murmullo del céfiro ligero: el templo se ilumina de repente y á su vista aparece un Angel bello.

Enjuga, dice, tan acerbo llanto, de nuevo á la esperanza abre tu seno, y escucha de tu esposo las palabras de que soy yo el *felice mensagero*. En castigo de muy graves delitos, y para prueba al justo y mayor premio, el Señor hoy permite que la España la vil coyunda sufra del *perverso*, y que conozca al fin con tanta costa que es su yugo mas dulce y mas ligero.

Mas no temas: ¿qué valen los impios, ¡oh esposa immaculada del cordero!, contra aquel que en Babel confundió fuerte el gigantesco colosal proyecto; que á Faraon, sus carros y su gente al profundo arrojó del mar Bermejo, y al Mahomá soberbio de este siglo consumió cual arista seca el fuego? Dios oye de sus hijos las plegarias,

benigno acoje sus fervientes ruegos, pero justo y debido es que se sepa que la gloria mayor se debe al clero.

Burlarse aparentaban los impios de protestas de Obispos y del pueblo, mas por ellas la fé y piedad revive, de los hijos del Cid en el fiel pecho. Ahogar quieren la voz de los Prelados, mas solo afrenta alcanzan y despecho, pues todos unidos y á porfia despecho, á la brecha se lanzan los primeros, á morir por su Dios y sus ovejas, ó la fé conservar en nuestro suelo.

¡Ves cual brilla en la brecha Costa insigne si arrojado se ve del propio techo al campo trasladado de la lucha, combate con mas impetu y denuedo. Las huellas ve cual sigue el vigilante y elocuente Pastor de Gades bello, de Osma y Urgel los Angeles preclaros la prescripcion alcanzan por su celo....

¿Mas para que nombrar algunos pocos si están todos en celo compitiendo? todos, sí, pelearon como fuertes y á los siglos han dado venideros de su fé, su piedad y fortaleza, tan admirable, tan pasmoso ejemplo, que en los anales todos de la Iglesia apenas se hallará tan gran portentoso. Triunfaron, pues, porque la union dá y siempre triunfarán, si unido el clero, los combates resiste del impio, con entereza tanta y tal denuedo.

Dijo y desapareció; y la venerable, las lágrimas y el luto deponiendo, veloz el vuelo tiende por España, llenándola de paz y de consuelo, y estendiendo sobre ella el sacro manto, y el celo estimulando de los buenos es proscriba la base malhadada, todo el pueblo rebosa de contento, y al Dios de las piedades y á Maria, que á Pastores y ovejas infundieron, tal union, tanta fé y valor tan grande, gloria rinden por triunfo tan completo, ¡Salve, ¡oh Iglesia Católica triunfante del poder conjurado del Infierno. España se salvó, su fé divina, una siempre será y uno su credo.

CULTOS EN ESTA CIUDAD.

- Jueves 28.—S. Julian ob. de Cuenca, Aparicion de Santa Inés.
- Viernes 29.—S. Francisco de Sales, S. Sulpicio, S. Mauro y S. Aquilino.
- Sábado 30.—Santa Martina y S. Lesmo. Continúa la Novena de S. Blas en su Iglesia parroquial con Misa cantada á las ocho y media, concluida la cual se rezará la Novena Santo, y por la tarde á las cuatro y media se rezará el Santo Rosario y en seguida Novena.

ANUNCIO.

Academia Salmantina de Legislacion y Jurisprudencia.

Esta Academia celebrará la solemne apertura del curso de 1868 á 1869 el dia 2 de Febrero próximo á las 12 de la mañana en el Salon de vistas del Juzgado de 1.ª Instancia. Por acuerdo de la Junta general halla abierta en la misma Academia la admision de socios que pertenezcan á las profesiones de Abogados, Notarios, Procuradores, Estudiantes de la Facultad de Derecho y que para ello se exija cuota de entrada.

Lo que, de orden de la Junta de gobierno se anuncia al público para su conocimiento. El Vocal Secretario, E. Manuel Fernandez Cordero.

SALAMANCA:

IMP. A CARGO DE ANTONIO DE ANGULO, Rua, 57.

Al... PRE... En Sal... del pe... Un trime... Fuera... sellos... Un trime... Por los... tre... Nan... tem... versu... Ca... pendi... Los... suspe... cacion... cesen... tareas... Es u... tido, h... que la... elegir e... famoso... se deriva... que pu... mudar... Asi... consint... democr... Veam... de tales... de vista... nos refe... Si el... el gobi... gualme... uesto... Asi proc... lica, m... la r... primer c... resgo d... Atenas, alvarse... e caml... o la en... ables fa... empesta... ue cor... ropensi... persuadi... on act... terna ar... inarian... tra par... arde lo... abeis h... os empe... a moral... viéram... olos m... anzas...